

vor allem die Entwicklung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit erfährt die A. selbst eine Höherentwicklung und erhält neue Wesenszüge. Die historische Mission der A. der DDR besteht in der Vollendung des Sozialismus im ersten Arbeiter-und-Bauern-Staat. „Die geschichtliche Entwicklung selbst hat es bewiesen, und die Deutsche Demokratische Republik hat es am praktischen Beispiel erhärtet, daß der Führungsanspruch auf die Arbeiterklasse im Bündnis mit den werktätigen Bauern, der fortschrittlichen Intelligenz und den demokratischen Kräften des Bürgertums übergegangen ist.“ (W. Ulbricht) Die Einigung der Arbeiterklasse beider deutscher Staaten ist die elementarste Voraussetzung für die Sicherung des Friedens, für den Kampf um die Demokratie in Westdeutschland und für die Normalisierung der Beziehungen zwischen beiden deutschen Staaten.

Arbeiter - und - Bauern - Inspektion (ABI): demokratischstes Kontrollsystem, das je in Deutschland existierte; auf Beschluß des ZK der SED und des Ministerrates der DDR vom 13. 5. 1963 gebildet. Als Organ des ZK der SED und des Ministerrates der DDR, denen sie rechenschaftspflichtig ist, hat die ABI die Aufgabe, bei der Erfüllung des Programms der SED mitzuwirken, eine systematische, einheitliche, umfassende Kontrolle über die Durchführung der Beschlüsse der Parteitage und des ZK der SED, der Gesetze der Volkskammer, der Erlasse des Staatsrates der DDR, der Beschlüsse des Ministerrates zu organisieren, zur Vervollkommnung der Planung und Leitung der Volkswirtschaft beizutragen und die Staatsdisziplin sowie die sozialistische Gesetzlichkeit zu festi-

gen. Die ABI gliedert sich wie folgt: An der Spitze steht das Komitee der ABI der DDR. Organe der ABI sind Inspektionen des Komitees, Zweiginspektionen bei den WB sowie Bezirks-, Kreis-, Stadt- und Stadtbezirksinspektionen. Die Inspektionen in den Bezirken, Kreisen und Städten sind auch den örtlichen Volksvertretungen rechenschaftspflichtig. In den Betrieben der Industrie, des Verkehrs, des Bauwesens, des Handels, des Außenhandels, in VEG sowie in Institutionen bestehen gewählte ehrenamtliche Kommissionen, in den Städten, Gemeinden und Wohngebieten gewählte ehrenamtliche Volkskontrollausschüsse (VKA). Die VKA sind den Gemeindevertretungen rechenschaftspflichtig. Zur erfolgreichen Durchführung ihrer Aufgaben ist die ABI mit umfangreichen Rechten und Vollmachten ausgestattet; bei deren Anwendung steht die erzieherische Tätigkeit im Vordergrund. Die ABI ist als ein organisierendes Zentrum der Volkskontrolle bestrebt, immer mehr Werktätige an der Ausübung der demokratischen Kontrolle zu beteiligen. → *gesellschaftliche Kontrolle*

Arbeiter-und-Bauern-Macht: von W. I. Lenin geprägte Bezeichnung für den Staat der *Diktatur des Proletariats*. Damit wird ausgedrückt, daß die proletarische Staatsmacht in dem Bündnis der führenden Arbeiterklasse mit der Masse der Bauernschaft (sowie dem Kleinbürgertum, der Intelligenz und anderen nichtproletarischen Werktätigen) ihre Klassengrundlage hat und dieses Bündnis das höchste Prinzip der Diktatur des Proletariats ist. Die A. ist die Staatsmacht, die die Grundinteressen der Arbeiter, Bauern und anderen Werktätigen vertritt und verwirklicht und alle Werk-